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RestawaDte panorâmico. cHMatizade
-e com delici_ ca�ãPio, .

aberto par.! -todo o �c:o

(48) 3647 - 0022
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Restaurante panorâmiCo, climatizado

e com delicioso cardápio,
aberto para todo o pú81ico

.

(48) 3647 - 0022
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Projeto Anitápolis ,) .

AUDIÊNCIA PÚBLICA 53 FEIRA'
-�'

DEBATERA FOSFATEIRA
A instalação da Indústria Fosfateira que o Ministério Público do à Fatma deveria abster-se de

Catarinense (IPC) em Anitápolis, sob o Estado não é contrário à
_ expedir a autorização de

controle das multinacionais Bunge, dos instalação da indústria, pois supressão da vegetação, cujo'
',EUA, e Yara, da Noruega, está ajazidaédeutilidadepública pedidojá havia sido feito pela

-

preocupando toda a sociedade. A e de interesse do Brasil. Souto IPC nó dia 29 de setembro, no

empresa pretende explorar uma jazida afirmou que o problema é a Ibama, em Brasília. Com isso,
de fosfato no município serrano por falta de políticas públicas as multinacionais tiveram a

33 aJios� A polêmica, porém, está no catarinenses que permitam licença ambiental prévia
. 'impacto ambiental que a atividade saber o impacto do fomecida pela Fatma para a

poderá acarretar para as empreendimento no meio instalação da indústria

cidades do Vale e região de ambiente. Na opinião do suspensa. A ação civil

Laguna. Foi preocupado com deputado Décio Góes a - pública havia sido ajuizada
-isso que 0delmtadoDécio Góes., população local não tem a pelaONGMontanhaViva,de
-Iíder da bancada do PT, vem ' mínima noção.do tamanho e Anitápolis, AAcivale e CDL

desde o iaício de 2009 discutindo da complexidade do� de
,<

Braço do Norte e,.

este, .

'

assunto, recebendo empreendimento.j'O projeto recentemente o Comitê da

Iideranças, ativistas e é complexo e impactante: A, Bacia Hidrográfica do Rio

representantes. da empresa: . imprensa não dá a visibilidade .Tubarão posicionaram-se
.

Solicitou a realização' de três necessária, por isso contra- a .instalação da

:audiências públicas, em precisamos promover fosfate ira de Ahitápolis,
Florianópolis e Braç€l dó N01"!e que já

. audiências, para trocarmos mineradora pertencente às.
foram realizadas e outra em Laguna marcada informações e tentar empresas Bunge e Yara. O'

para a próxima quinta-feira (15), a partir das 19:09 horas nó rninímizar os impactos de sua Comitê fezumestudo de mais

Centro Cultural e Social Santo Antônio doaAnjos. Na prirneira,
.

instalação". Em outubro do de 60 páginas sobre o

realizada na ALESC, representantes da empreendedora do ano passado, a jufza federal
.

negativo impacto ambiental a

projeto, a Indústria de Fosfatados Catarinense (IPC), criada substituta da vara federal ' ser causado pela Indústria de

em parceria entre as multinacionais Bunge e Yara Brasil ambiental de Florianópolis, Fosfatados Catarinenses, A

Fertilizantes, e da prefeitura de Anitapolis não participaram Marjôrie Cristina Freiberger Associação Empresarial do

do debate. Na época o promotor Luís Eduardo Souto disse Ribeiro da Silvano, decidiu que Vale enviou comunicado aos

meios de comunicação assinado pelo seu

presidente Sílvio Bianchini,
destacando a posição da instituição
contra o empreendimento. Já a CDL ;
de Braço do Norte, encaminhou à

procuradore federal Ana Lúcia
Hartmamm um abaixo
assinado com mais de

. 50'0 assinaturas
contrárias a instalação da,"

, fosfateira. Com o intuito de dar
'continuidade ao debatesobre os

impactos da Indústria de,
Fosfatados Catarinense (IFC),
projetada para ser implantada no

Vale do Rio dos Pinheiros, no

município de Anitápolis, estão
sendo convidados todos os

interessados em participar da
Audiência Pública, a ser realizada

pela Comissão de Turismo e Meio
Ambiente daÀLESC.

" ·Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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ontraponto,
,

Por Márcio M Carneiro
- Vilsa Maria Candido, 87 anos"

Residia na Cabeçuda.
Imprensa: Roberto Alves, o "papa" da .do Cine Teatro Mussi, acrescentando que já
crônica esportiva catarinense, com mais de

.

'

estão disponíveis R$ 700 mil para realização
50' anos de atuação no setor" terá a sua dos 'trabalhos.
carreira' contada em livro" pelo professor
Paulo Brito,

'

• •••
Turismo I : A excelente gastronomia que tem,

oferecido, aliada a estação' de.inverno,
garantiu ao Laguna Tourist Hotel, ocupação

, total no feriadão de Páscoa. Foram hóspedes
oriundos do Rio Grande do Sul, Paraná e

oeste catarinense, Éo trabalho 'coordenado

pelo gerente João' Carlos, Moraes;
apresentando O resultado esperado.

.,

•••
Turismo II': Presidente Bruno Breithaupt,
do Sistema

.

- Manoel Souza, 70 anos.

Residia na Cabeçuda. ,

- Raquel Rodrigues Brasil, 49

anos. Residia na Vila Vitoria.

....
A partir de hoje (9), o Hospital de Laguna
estará oferecendo o serviço de "Teste da

Orelhinha;', destinado, inicialmente, aos
bebês nascidos na Maternidade -local. Ó
exame, que tem por objetivo diagnosticar
precocemente problemas auditivos que
podem leyar" ii surdez, mediante

agendamento; será realizado nas 6as feiras,
das 8 às 12h; no Centro de Especialidades
"Senhor Bom Jesus. dos Passos, pela
fónoaudióloga Maricélia Brito. O aparelho
que será utilizado para realização dos testes,

- } custou R$ 18

mil. e foi
.

a d qui r i d'o

p e I a

As s o ci aç ão

Mamãe Bebê"
com recursos

,

'I

provenientes
de -emenda

parlamenta
do deputado
e s t a d u a l

Dagomar
Carneiro, em

atenção à

pedido
encaminhado

pelo vereador
ele o s mar

Fernandes

(PR).' A

implantação
de mais esse

importante serviço" conta .ainda com 2,

parceria da fonoaudióloga Maricélia Brito e

da secretaria municipal dê.Saúde.
... '

, '

- Elza Lima Nicolazzi, 94 anos.
residia

. Fecomérciol
S C "

convidando
para a

instalação da

C 'â, m a r a

Empresarial
do Turismo,
com' posse,
de seu

p r es ide n te

João Eduardo;
Amaral
·M o r i t.z "

marcada para
hoje (9), às
lZh.em nossa

,capitaL
•••

TurismoIll :A
AGT

Agência' de
'J

Viagens e Turismo, de nossa Cidade, na

quarta-feira (7), completou e comemorou os

.seus três anos de atividades.

•••

.

.'�' ,

"

'

revlsao do·· tempo
��je (9) e Amanhã (10): A nebulosidade fica variável, com aberturas ,de sol'e condições de chuva

'

fraca, especialmente na madrugada, início da·manhã e à noite ainda por. influência da.circulação
marítima, Temperatura mais baixa no período noturno. Vento de sudeste, fraco a moderado.

Domingo (11): Presença de sol entre algumas nuvens. Temperafura em elevação, agrádaveL Vento de

sudeste a nordeste, fraco a moderado com rajadas.
,.'

Fases da lua Tabuas das marés

) • Minguante· até 13

O' Nova:!Ie 14até20

( • crescente- de 21 até 27

•• Cheia· de 28 até 6/5

.' BAIXAMAR I =HÃ.
0�:00=0.5 - 16:58:0.1 00:43=0.5 I

DOMINGO
BAIXMfAR PREAMAR • BAIXAMAR

17:47=OJ 00:21=0.6 - 18:34=0.1

Fonte: Climerh - Epagri

HOJE
PREAMAR

lIar:le ____--_--,,'----�___,.--' Rodeio ...

MeioAmbiente: CleberNunes da Silva, liderou O candidato Eduardo Pinho Moreira; de

um grupo de jovens que fez no fim de semana,
uma limpeza na lagoa do Imaruí, junto aos

bairros do Estreito e Nova Fazenda, coletando
nada menos que duas toneladas de entulhos .

•••
Com as 35 inscrições do processo seletivo

para agente epidemiológico e auxiliar de

consultório dentário, a secretaria municipal
de Administração arrecadou setenta quilos'
de alimentos não perecíveis, doados a Rede

Feminina de Combate ao Câncer, entidade
que auxilia com remédios, alimentos e

fraldas, a pessoas portadoras da doença em

nosso município.

PMDB, ao Governo do Estado, gravou
participação no programa nacional de

partido que irá ao ar em rede de televisão;
na próxima quinta-feira (15J.'

•••
De volta de Brasília, o prefeito Célio hoje
deverá anunciar o' resultado das audiência!

que manteve na presidência do Iphan
tratando do plano, de ação das cidade!

históricas, na secretaria de Relaçõej
Intitucionais, com o gerente Julio Hector

sobre o projeto aila do Mar Grosso, ne

ministério da Justiça, com Nelson Campos
tratando do projeto de restauração di
Biblioteca Pública Municipal Prof. Romeu
Ulysséa, no ministério da Saúde, sobre

ampliação dos postos de saúde e POl' iíltim
com o ministro Altemir GregoJin, da Pese

.

sobre ações para o setor de nossa cidade;

•••
A arquiteta Ana Paula, do escritório local

do Iphan, informou que hoje .(9) à tarde,
terá uma reunião com técnicos da empresa '

Ofícina de Arquitetos, do Rio, quando será

apresentado o ante-projeto de recuperação

,
arrancéira; às" ,ourso para ).1oiÇó� no

Cen:tro:Cultural. Amanhã (10), niissas às:flG'h30 no Mal; Grosso e totemnento 'J1l4ana, J9b n�
Matriz e em Barbacena e às 19h30 curso pará noivos no. Centro',Cultural. Depois de amanhã (ll/1
missas às 8h nd Portinho, 81130 em Barranceíra, 9b30 na'Mafiiz, 1011 lJo.Fenixil, 16h30 em Nova

. Fazenda e às 19h na Matriz e Roseta. T-erça-f�i('a (J 3), as tradicionais !pissas de 'Santo ,Antô-Uid,. na

'Matriz, à�6h30 e 1911. Quarta-feira (14), às 16b missa da saúde na Roseta. Quinta-feira (15), ãs l Sh
visita aos doentes do Hospital de Caridade; às J 7b inissa na Capela do HosÍlit�1 de Caridade; às 19b
missada saúde, na Matriz.

•

PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA REFER5NTE A PARÓQUIA SANTO ANTÓNIO DOS ANJOSAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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onardo 10ft Leonardo Boffé autor de
Cuidarda Terra - salvar

a vida a sair pela
Record (2010).J%

Um lagunense batalhador,
aqui nascido em 30 de

setembro de 1918, filho de

Rita rSoares) e de Antonio

Augusto Carneiro: Cedo

destacou-se .no meio

futebolístico da cidade,
jogando nos .principais

. clubes e até recebendo
convites para ir jogar em

outras cidades,' preferindo
'continuar em sua terra

natal, ingressando
profissionalmente no Porto,
como artífice de estrutura

de obras e metalurgia,
popularmente chamado de
ferreiro e ali se aposentando
em 26 de outubro de 1976,
chegando antes a ocupar
as funções de contra

mestre e chefe de

abastecimento d'agua de

todo o porto. Era' casado
com Petronilia (Mattos),
com quem teve oito filhos.
Morador do bairro de

c

Magalhães deu importante.
contribuição a Sociedade

o princípio ganha-ganha
ainda totalmente. Ou mudamos ou a vida na

Terra corre risco. Onde buscar o-princípio
articulador de l!ma outra forma de vivermos
juntos, de um novo sonho para frente? Em

momentos de crise total e estruturalprecisamos
'consultar a fonte originária de tudo: a natureza.

Ela nos ensina, o que as ciências da Teria eda
vida já há muito nos estão dizendo: a lei básica
do yniverso, não é a competição que divide e

exclui, mas acooperação que soma e inclui.
Todas a� energias, todos os elementos, todos
os. seres vivos, das bactérias 'aos seres mais

complexos, são interdependentes. Uma teia de
.

conexões os envolve portodos
os. lados, fazendocos' seres

cooperativos .e s'olidários,
.conteúdo maior do projeto
socialista. Por causa desta teia

chegamos até aqui e poderemos,
ter futuro para frente. Aceito
este dado, temos condições de
formular uma saída para as

nossas sociedades, Ha que se

fazer conscientemente da

cooperação, um' projeto
pessoal e coletivo, coisa que
não se viu em Copenhague na
COP-15 sobre o clima, Ao invés
da troca competitiva onde só
um ganha e os demais perdem,

. devemos fortalecer a troça

complementar e cooperativa, o

grande ideal dos andinos do
"bem viver'jsumak kawsay) pelo qual todos

ganham porque todos participam. Importa
assumir o que amente brilhante do. Nobel de
matemática John Nesh formulou- o princípio
do ganha-ganha, pelo qual todos dialogando e

cedendo saem beneficiados sem haver.
perdedores. Para conviver humanamente

. Inventamos a economia, a política, a cultura, a

ética e a religião. Mas desnaturamos estas

realidades "sagradas" envenenando-as com a

competição e o individualismo, dilacerando
assim o tecido social. A nova centralidade social
e a neva racionalidade necessária e salvadora
está fundada na cooperação, no pathos, no

sentimento profundo de pertença, de
,

familiaridade, de hospitalidade e de irmandade
com rodos os seres. Se não fiiermos essa

conversão, preparemo-nos para o pior.

Se olharmos o mundo como um todo, percebemos
que quase nada: funciona a contento.'A Terra
está doente. E CdJIlO somos, enquanto humanos,
também Terra (homem vem 'de humus), nos

sentimos também, de certa forma.jdoentes.,
Parece-nos evidente q_ue não podemos prosseguir
nesse rumo pois nos levaria a um abismo. Fomos
tão insensatos nas últimas gerações que
construimos o princípio de' auto-destruição
acrescido pelo aquecimento global irreversível.
Isso não é fantasia .holywoodiana. Entre
estarrecidos e perplexos, nos perguntamos:
como chegamos a isso? COIllO v.amos 'sair desse.

impasse . global? Que
colaboração cada um pode
dar'? EÍn primeiro lugar, há de
se entender o eixo

estrutúrador da sociedade

mundo, principal
responsável por esse curso

perrgoso. É o tipo de
economia que inventamos

.com a cultura ql!e a

acompanha que é de

acumulação privada, de
consumismo não solidário a

'preço da pilhagem da'
natureza. Tudo é feito
mercadoria para a -troca
competitiva. Nessa dinâmica
só o mais forte ganha, Os
outros perdem ou se agregam'
como sócios subalternos ou.

desaparecem. O resultado desta lógica da

competição de todos contra todos e da falta de

cooperação é a transferência fantástica de riqueza
para poucos fortes, os grandes conglomerados a,

preço: do empobrecimento geral. Mas há que
.

reconhecer: por séculos, essa '10ca competitiva
,

.conseguia abrigar a todos', bem ou mal, sob seu

guardá-chuva. Criou mil facilidades pata a,
existência humana. Mas hoje, as' possibilidades
deste tipo de.economia estão se esgotando como

o evidenciou a crise econômico-financeira de 2008.
A grande maioria dos países e das pessoas se

encontram excluidas. O própriõ Brasil.não passa
de um sócio subalterno dos grandes, com a função
a ele reservada'de ser um exportador de matérias

primas e não um produtor de inovações
tecnológicas que lhe dariam os meios para moldar
seu próprio futuro. Não nos descolonizamos

RENATO AUGUSTO CARNEIRO
* 30 de setembro de,1918
+ 28 de junho de 1995

Recreativa 3. de Maio,
colaborando na construção da
nova sede e até por isso tendo

recebido justa homenagem
.daquele clube. Faleceu em 28
de junho de 1995.

4 .���a��IJ155 A����:���ITAL
Com solenidades marcadas para com o objetivo de dotarem a cidade
todo o mês de abril, o Hospital de de uma casa de saúde. O �to �dl(ste
Caridade Senhor Bom Jesus dos

Passos, está comemorando 15,5
anos .de atividades, na verdade
completados no último dia :f,De

grande importância para Laguna
e região, hoje realiza mais de três
mil e quinhentos atendimentos

por mês; 'somente no' setor de

emergênciaBü partos pelo SUS �

Sistema Único de Saúde e 250

internações a cada 30 dias.

Comemorações
No (Sábado (3),' os funcionários
promoveram "Hos'pital na'
Praça", atendendo o püblico para
verificação de pressão e até para
encaminhar outros, exames.No
mesmo dia, acontece" uma

participação especial no programa
Hospital e Comunidade, produzído
e apresentado por Jóta Raulino,
,na' Rádio Garibaldi; ontem (8), à
noite, no Centro Cultural Santo
Antônio, tivemos a entrega dos

(131) títulos "Amigo do

Hospital" e "Sócio Honorário"; a

entidades e pessoas que
colaboraram com a instituição
durante todo o ljno de 2009,
seguida de corte de bolo de

aniversário; para o próximo dia

·15, está marcada uma missa
comemorativa na capela do
próprio hospital; no' dia 16 às Sh
e 13h30: será proferida a palestra
"o negócio é StU feliz", com o

professor. Mello Jr, dirigida a .aos

funcionários; no dia '23, às. 14h,
seminário de avaliação dos

serviços da Maternidade Ludinira
Fonseca Carneiro e no' dia 30, das
8 às J2.h, oferecimento de exames

de saúde (colesterol, 'glicemia,
verificações de pressão, peso e

índice de massa corporal) aos

funcionário da nossa importante
casa de saúde.

'

Um 'pouco da história do
Hospital
O movimento para criação de um

hospital em Laguna começou em

meados do Século x'IX. OS
primeiros documentos datam de
1855, ,demonstr.ando infensa
atividade de pessoas influentes,

Em 1868, para economia, a

diretoria dispensou o cozinheiro,
já que o movimento era pequeno e

a escrava doada ao 'hospital podia
desempenhar o trabalho, apesar da

idade avançada. Neste momento,
a direção aceitou os serviço;
gratuitos do Dr. Francisco losé

,

. Luiz Viana. Em 1870, o médico

trabalho surge oficialmente em 03/
,

04/1855, quando o Presidente da

Província de' Santa Catarina

sancionou lei autorizando a criação
do primeiro hospital do Sul do

Estado, denominado São Francisco

de Assis. O termo de abertura do

primeiro livro de atas data de 28/

b�11855. Os membrosda primeira
'comissão eram: Pedro Francisco
da Silva (provedor), Jerônimo

Coelho Neto, Antônio José da

Silva, João Pacheco dos Reis

(mordomo), João José da Silva
Guimarães, José Francisco da Silva,

Pinto, José Antônio Fernandes

Viana ti' Joaquim José Mendes
Braga. A primeira reunião tratou

das providências necessárias para

urgente instalação de um hospital
.

provisório, já que havia ameaça de
cólera. A solicitação de recursos ao

Presidente da Província foi uma

das estratégias propostas, A

comissão começou, a coleta de
-fundo s entre a população,
notadamente entre comerciantes
e donos de embarcações. Em

março/l Sõô, a comissão alugou um

depósito na Ponta do Bairro

Magalhães. .As ruínas ainda podem
ser vistas, ao lado do Colégio
"Stella Maris". Para administrar a

desentendeu-se com o grupo e

deixou de prestar atendimentoPor

alguns meses, tratou dos doentêS
Dr. Joaquim dos Remédios
Monteiro. Em março/1871,
mudou-se para a Corte �, ÍÍãó
havendo quem lhe substituísse e

'também pela falta de recursos, o.

hospital foi fechado pela primeira
vez. Em meados de 1872, o

hospital é reaberto. Em 1874,
importante fonte de recursos foi

retirada da, instituição, quando o

governo extinguiu a cobrança das

taxas sobre marinheiros e sobre a

tonelagem dos navios, que
revertiam em favor .do hospital,
Em 1875, foram assistidos pelo
estab�lecimento cinqüenta � dois

doentes, dos -quais sete faleceram:
Há um ano, o governo não pagava
ii subvenção anual de dois contos

de réis. Sem recursos e
considerando que havia apenas
dois doentes internados, a comissão

membros da diretoria, teve papel do hospital recebeu as chaves .de
decisivo nesta iniciativa. A parte do edifício. A bênção da

participação do Tenente: Coronel capéla e da ala sul foi ministrada

Joaquim Pinto D'Ulysséa, (lo pelo vigário de Jaguaruna, Pe.

professor e jornalista Prezalino 'Miguel Pizzio, já que o da Laguna
Lery Santos e do juiz municipal

-

estava ausente. N\) dia seguinte,
Francisco Izidro' Rodrigues da efetuou-se a transferência dos
Costa, 'foi de fundamental . doentes do velho prédio alugado
importância. Diversas para a' nova construção. A ala'

propriedades da Laguna e região, inaugurada tinha uma enférmaria
pertencentes à Irmandade, foram' com dez leitos e mais cinco
vendidas em prol da construção, quartos. Antes disso, por volta de
assim como os lúcros provenientes 1882, o Hospital São Fraricisco de.
das festividades em honra ao Assis teve que enfrentar epidemia
Senhor dos Passos. Como a de varíola. O gov�rno provincial
instituição era praticamente propôs o pagamento de quatro mil
mantida pela Irmandade, foi réis por doente' tratado. O
solicitado ao Governo d��Província farmacêutico Manoel Gonçalves
a troca do nome do hospital, o que da Costa Barreiros, que faiia as

foi aprovado pela Lei No. 1.0L7, vezes de médico, aceitou tratar-dos
de 10/05/1883. A pedra variolosos, desde que "os lucros
fundamental do hospital a ser fossem divididos em duas partes
construído no Morro da Figueirinha iguais, urna para ele e outra para o

foi colocada em 08/09/1879. A hospital". A proposta foi aceita e

cerimônia, que deveria ter sido em três meses a epidemia foi
realizada na véspera, foi transferida extinta: Em outubro/1883, o

em função do 'mau tempo. O médico Luiz França Carlos da

vigário da Paróquia Santo Antônio, Fonseca foi contratado. Em
Manoel João Luiz da Silva, janeiro/1885, já no novo prédio,
oficializou a bênção. A pedra foi grupo de senhoras promoveu bazar
colocada no ângulo sul, juntamente beneficente para dourar a capela.
com uma caixa de madeira Em abril, o provedor comunicou
contendo outra de zinco, onde que, há dois anos, o governo
foram depositadas cópias da ata da provincial não' pagava a subvenção
solenidade e dos discursos das devida "ao hospítal. Por .conta

disso, a capacidade de. atendimento

foi reduzida a três ou quatro
doentes. No, mesmo mês, foi'
demitido o procurador dacomissão,

'João José de Andrade, "porque se

negou a tomar as providências
para enterramento de um homem
falecido no' hospital", o que era

sua obrigação. Em 06/08/1885,
após' autorização do bispo do Rio
de Janeiro, a quem a Paroquia da

Laguna estava subordinacla,' a

imagem do Senhor dos Passos foi
transferida para a capela do

hospital. Em: janeiro/1887, para,
atrair mais doentes, a comissão,
baixou as diárias de três para dois
mil réis. Em julho, como os

'r�eursos eram escassos, foi

.

reduzida a capacidade de
atendimento para dois doentes e

baixados os ordenados, Em março/
1888, após pedido de demissão do

'Dr.' Rego Barros, Dr. Ismael Pinto

U1ysséa aceitou o cargo de médico
do hospital. A ala norte sõ foi

inaugurada em 1903, com as

mesmas dimensões 'e capacidade
da ala sul, ocupada desde 1884. f\.
ala norte (que, do prédio antigo, é
a única que ainda existe), ficou
reservada às mulheres e a sul, aos

homens. A dedicação e o esforço'
da Irmandade Senhor Bom Jesus
dos Passos são recordados com

admiração e gratidão, durante
estes anos difíceis. A entidade
desfazia-se dos bens que a devoção
do pOV0 legava ao Senhor dos
Passos e empregava os, valores

apurados na manutenção da

instituição e atendimento aos

indigentes. Conclusão na, página 4.

fechou o hospital novamente, em

15/05/1877. Em agosto do mesmo

ano, melhoradas as condições
financeiras, ele torno� a abrir. Foi

convidado a tratar dos doentes o

casa, devendo nela residir, foi

contratado Alexandre José Mendes.

O prédio já era velho, tendo o

hospital ai funcionado durante

dezesseis anos, procurando sua

administração mantê-lo com

higiene e conforto, apesar da falta

:de recursos. Tinha capacidade para
dez doentes de cada sexo e, em.

farmacêutico Manoel Gonçalves
da Costa Barreiros, já que o médico
existente na cidade (Dr. Viana)
recusava-se a ali, prestar
atendimento. Decorridos alguns'
meses, o médico Aristides Cajueiro
de Campos veio residir na cidade,
passando a atender'no hospital.
A comissão.jã vinha há tempos'
estudando uma maneira de

construir um hospital novo. Como

já possuía terreno em local

.favorável, começou, com, muita

disposição, campanha de

arrecadação de recursos para
iniciar a obra. A Irmandade Senhor

casos excepcionais, quinze. o
público-alvo eram os marinheiros

não residentes em Laguna, os

escravos e os pobres. Em 1858,
houve epidemia de -vartola e o

improvisado hospital ficou

superlotado. Sua primeira equipe
era formada pelo médico Antônio

Fernando da Costa, enfermeiros
Joaquim ,de Souza Freitas e Luíza

Maria de Moraes e pelo cozinheiro
Luiz Fortunato Jos'é da Silva, que
viria a ser demitido logo a seguir.

autoridades, exemplares dos jornais
,"O Município" e "A Verdade" e

Bom Jesus dos Passos, à qual moedas de diversos valores,

pertenciam 'quase todos os .. Somente em 04/09/1884, a direçãoAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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melhores bandas do Sul do

I' ISS' ANOS DO HOSPITAL DE CARIDADE
(Conclusão dapágina 3)

'Em 1913� por insistência da
Irmandade/Senhor Bom Jesus
dos Passos, as Irmãs da

,Congre:gação da Divina
,

'Providência assumiram a

direção interna do hospital. A

alimentação era quase toda

produzida por elas - criavam
suínos e aves e plantavam
verduras e legumes,
Naturalmente, estas'

atividades, além do
atendimento de enfermagem,
muito favoreceram a economia
do estabelecimento e o acesso

de número ainda maior de
doentes. Somente' nes_ta época
é que foi instalada luz elétrica

na casa, Pelos anos de 1914/

15, Dr. Aurélio Rótolo (pai)
passoú a atender no hospital.
Em 1Q18, a cidade foi atingida
pela "gripe espanhola' -

registrados cerca de três mil

casos, com 130 óbitos: Como,
o hospital não tinha condições
de atender a toda esta demanda,"
diversas entidades resolveram
ajudar nos trabalhos de

assi stêrici a às vítimas,
notadamente aLoja Maçônica
Fraternidade Lagunense.. e a,

primeira Escola de Escotismo,
da Laguna, chefiado por Renê

Rollin, que viria a morrer

vitimado pela gripe .. O número

'sempre crescente de indigentes
provenientes de todo o Sul do

Estado, atendidos

gratuitamente,' acabou

sobrecarregando de tal maneira
o orçamento do hospital, que
a situação se tornou

insustentável. Nos anos 20, as

dificuldades chegaram a tal

ponto, que a diretoria apelou
ao Estado" pedindo urgente
auxílio para não ter que fechar
as portas. ° Estado aceitou o

pedido: em troca do direito de
nomear a comissão

administrativa, o que
aconteceu durante muitos
anos. Nos primeiros cinqüenta
anos. do Século XX, a

instituição PO\lCO progrediu.
.As instalações internas, eram

muito deficientes, Basta
lembrar que.jem 1950, ainda
não havia' água encanada nos

quartos. Em1930, Dr. Aurélio
Rótolo pediu demissão, sendo
substitliíct6 pelo Dr. Osvaldo

Espíndola. Desde 1931, era DL

Paulo Carneiro o médico do

hospital. Em 1945, é a vez do

pediatra DL, Pedro Advíncula
Torres' de Miranda ser

admitido, Em 1951, Dr. Aurélio
Pinho Rótolo iniciou suas

atividades. Neste mesmo ano,

a diretoria fez veemente apelo'
à Prefeitura, solicitando a.

subvenção que não era paga há
três anos. Em 1954, foi
melhorada a Lavanderia, com a

'

aquisição de uma máquina de
lavar roupas e, em 1955, é

inaugurada a Maternidade.
Com dez 'quar�os, s e u

movimento pefmitiu a

aquisição, em 1956, de mais

duas máquinas de lavar·e de
uma incub�dora: EIIÍ 1959, é

inaugurada a atual capela. Em
1960,Dr. Aurélio arrendou ao

hospital seu aparelho de Raio
- X, mais tarde,'a aparelhagem
foi adquirida pela instituição.
Em 1961, Antônio Sebastião
Teixeira eAdelino Waterkemper

"

passaram a integrar a diretoria,
Profunda cisterna' foi
construída e, em 196-3; �
adquirido gerador de luz. Em

1968, foi inaugurada a ala
direita do hospital, com três

pavimentos, Antônio Teixeira

e Irmã Adriana muito se

.empenhararn para o êxito do

empreendimento. As demais

il1as do prédio atual, incluindo

o, anexo, também com cinco

andares, 'somente seriam

inauguradas nos anos 80,
sempre sob a coordenação do

Sr. Teixeira. Em 1979, as Irmãs
da Congregação da Divina
Providência são retiradas. Em
seu lugar, assumem as Irinãs da

Associação da Fraternidade e '

Esperança, que ali

permaneceram até 1983. Em

1985, vieram as Irmãs

Sal'yatorianas, que sairiam em

1991, assumindo a direção a

própria Irmandade. Em 2003,
por determinação do
Ministério Público, através de
termo de ajustamento de

conduta, o' hospital foi
transformado em associação,
passando a ser 'administrado

por comissão formada por
associados contribuintes e

natos (representantes da

Irmandade, Prefeitura, Câmara
.de Vereadores e Secretaria de
Estado de Desenvolvimento

Regional), modelo de gestão
ainda vigente:

•••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••••
. , ,

.

'"

103 ANOS 'DO 3. DE MAIO
�, Para marcar os 103 de

,

fundação, a Saciedade
Recreativa 3 de Maio
estará promovendo dois

bailes; com o primeiro
sendono próximo dia24,
para casais, com a banda

União, Nativa e show
acústico comloãoRodrigues
Júnior. Já no dia l° de maio,
será o baile jovem, com a

banda Companhia Show 4 ,

de 'Porto Alegre, hoje
considerada uma das

País. Segurido o presidente
,Antonio da Silveira Filho,
aindaque jáaconteçaprocura
por ingressos, a venda

antecipada com descontos só

ocorrerá na semana do baile.

, ONDE COMER
"

' (

Laguna Tonrist .taurante oferecendo buffet Ii- Fones: 3647 2920 e 3647 " Meuniere , à segunda'. Avenida João Pinho,
Cozinha internacional. de maio vre e a kilo. Também atendeu- 1166. Fone: 3647�1643. 540, no Mar Grosso. Tele-en-

ar, destaque na região. Diaria- 'do festas, casamentos e even- Restaurante Caiçara Pizzaria da Gina trega 3.647-1448:

mente, das 12 às 15h e das_20 às tos em geraL Servindo Sushi ago- No calçadão do Mar Grosso, Com forno à lenha, a mais tra·' Me rcadão Lanches

23h. Aceita cartões Visa, ra durante todo o ano aos sába- sob o comando de Jáime dicional da 'cidade.v oferecendo
' No Mercado Público, diari a-

Credicard. e American Express. dos no' almoço, a partir das Danaria, servindo. almoço e

"Na praia do Gi. TeÍ,: 3647-0022. 12:00 horas, Durante todo o jantar diariamente. Destaque
Atlântico Sul' . penedo de veraneio; continua- para o churrasco' na chapa e

Anexo ao hotel, na praia do rá sendo servido um completo tainha grelhada na chapa, lin

Mar, Grosso, o conceituado res- "buffe t para almoço e. jantar. " g u a do e congrio à Belle

Avenida Beira Mar ., Calçadão
do Mar Grosso,'

' ,

rodízio 'de pizzas e massas que'
'

mente com almoço. Aos sãba-

só a Gina sabe fazer. Premo- dos o tradicional churrasco. -

Çã0 de rodízios depizza + buffet Balela Branca

de, massas variadas com batata A única casa de praia que serve'

frita e frango frit? de segunda a famosa "LUA DE MEL"

GU�HERME SO�ZA, nascido �uarta.feira (7) é o primeiro EDUARDADONARIOCARDOSO, a Duda.festejará lOaninhos
herdeiro de Marta e Gustavo Ezequiel de Souza, ele lagunense e

, . d (12) É flhinh d D éb F d d
que reside 'em Portugal, filho de Gladis e do saudoso Wlamir n�. proxima segun � 'A' i a e e ora e3nan a e e

.._�__�

Ezequiel. Logo, o novo-integrante da família é bisneto de Maria. Michel Cardoso. Sao avos maternos Valdete e Adao Coelho e IGOR CORRÊAALVES, tem seis aninhes. É filho deAleida Corrêa

José e de Custódio Ezequiel de Souza, ele de saudosa memória, : paternos Maurília e Luiz Francisco Cardoso, Alves e Roberto França Alves...
'

,
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,ma rua•••

Confluência das ruas Voluntário. Benevides e Carpes., em -

fevereiro de 1940.

•••e hoje

Nos dias atuais.

·

cen�a pa�a Poeta,r
Atanázió M.F. Lameira - lameira@bizz.com.br olclore. I...............-.............. ..

Uma hist6ria•••

Nascido em 2,8 de junho de 1917, em Ribeirão Grande (Laguna), foi casado
com dona Custodia (Madalena), com quem teve 10 filhos, dos quais 8 ainda.
estão aqui, firmes e fortes. Foi gerente da Cooperativa do porto, com atuação .'
na Ponta.da Barra. Pescador emérito, logo montou uma peixaria no Mercado
Público e que hoje é administrada pelo filho, Célio. Vascaíno "doente", gostava
de t�car violão e cavaquinho e era com eles que se fazia presente-nas festas.
Udenista fervoroso, chegou a presidir o diretório local do partido. Faleceu em

11 de dezembro de 1986. É nome de rua no bairro de �ag�lhães.
.

.�

-Semana Santa (Final)
<:

I
O andor do Senhor Morto, era carregado peIa irmandade esbatiam e_ enxergavam as luzes das velas, pisca-piscando. No

.

do S.antíssimõ Sacramento. Em seguida a Verônica, de preto, Sábado de Aleluia as crianças acordavam mais cedo, excitadas
.

com véu preto, trazendo enrolado 'um sudário. Desenrolava-o para ver osjudas. Em todas as esquinas havia judas enforcados
__

devagar; cantando, e exibia estampada, a cabeça de Cristo,
.

em lampiões, ou pendentes de alguma árvore ou janela: uma

Depois enrolava-o e a procissão seguia. Mais sàcerdotes e bola feita de pano com enchimento de jornais, com dois olhos,
mais irmandades. Numa delas estavaNhanã da Penha, viúva nariz e boca traçados a .carvão. Um chapéu velho. Casaco e

de Inácio Cigarro, do qual se dizia que costumava virar lobiso- calça esfarrapada cheios de papel. Sapatos velhos, costurados
mem rias noites de sexta-feira. Por último, o' bispo debaixo do na ponta da calça. Os sinos continuavam a dobrar a finados. De

pálio carregado por irmãos do Santíssimo Sacrainento. Atrás, repente deixavam de dobrar e passavam a repicar. Estrondavam
soldados de polícia, para impedir que se acumulassem os acom- foguetes. A molecada que estava à espera, com paus e panos
panhantes porsobre o pálio. Agora os acompanhantes. Gente embebidos em querosene, derrubava os judas, espancava-os, e.

-pobre rezando terços. Mendigos, com vela numa das mãos, a
.

lhes punha fogo. Estouravam bombas escondidas nas entra
outra estendendo o chapéu para esmolas. Depois os trôpegos' nhas deles, Abriam-se as portasdas igrejas ea multidão saía ao

.

e. Os aleijados, apoiados em muletas. Aqui, os que fiçavam nas sol,ouvindo ainda os órgãos misturados ao estrondo das bom

janelas e nas calçadas ouviam a música e os cânticos que se bas e-rojões. (ÀMER1CANO, Jorge: São P�ulo naquele tempo)

Medicamentos com preço popular-
Dipirona 500rng c/lO cp R$ 2,50

Albendazol400mg c/I cp .. : ".R$ 2,00 Dipirona gts 20mL R$ 3,50

Ãmõxicilina 500mg cJ:il caps .. R$ 10,00 Erialapril 5mg c/lO cp R$ 2,00

Azitromicina 500ing c/3 cp R$ 6,00 Enalapril IOrng c/Il) cp ..

c: R$ 2,50
Aas inf cllO cp R$ 0)5 Enalapril 20rng c/lO cp R$ 2,50

Aas âd c/lO cp.: R$ 1,25
�

.

Eritromicina 500mg c/12 cp R$. 7,00

Atenolol 25rng c/15 cp R$ 2,00 Fluconazol 150rng c/l, caps : .. R$ 2,50

Atenolol 50mg c/15 cp R$ 2,00 Furosemida 40rng c/20 cp R$ 2,75
R$ Ginko biloba 80mg e/30 ep R$ 15,00Captopril 12,5mg c/20 cp 2;50 .

Captopril 25mg c/l S cp R$ 3,00
.

Ginko biloba 4Ómg c/30 cp R$ 10,00

Captopril 50rng c/ 15cp R$ 4,00 Hidroclorot. 2Jmg c/JO cp .. : .. :R$ 2,50.
Das 7:30 às 22-h . Cefalexina 500rng c/8 cp : R$ 8,00 HidrocJorot. 50mg c/20 cp R$ 3,OQ

Cimetidina 200mg c/lO cp R$. 2,50 Losartana 50mg c/IS cp .. : R$ 6,00
Dimeticona 40rng <:110 ep R$ 2;00 Metformina 500mg c/30 cp R$ 4,50

Diclof potassico c120 ·cp : R$ 2,50 Metfonnina 850mg c/30 cp.. R$ 5,50

Diclof sódico e/20 cp R$ 2,50' Meloxicam 15rng c/lO cp : R$ 6,00

Tele-entrega gráti5

Réplica de hidro-avião que fez travessia do Atlântico Sul em
.

1907. Em exposição permanente no Museu Anita Garibaldi.

«( . »))

I
.

.

-

Avenida João
Pinho, emfrente
ao Supermercado

Tieli

Nimesulida 100mg c/12 cp R$ 3,00
Neomicina-bac- pom 15gr R$ 4,00·
Norfloxacino 400nig c/l4 cp.R$ 10,00
Orneprazol 20nig c/14 caps R$ 3,00
OmepL'!Z01 20mg c/28 caps R$ 6,00
Paraeetarnol 500rng c/lO cp R$ 2,00.
Paracetamol 750rng c/12 cp R$ 3,00

'Prednisona 20mg c/lO cp R$ 3,00
'Piroxicam 20mg c/ 15 cp R$ 4,00
Propranolol 40mg c/20 cp R$ 2,00
Ranitidina '150111g c/20 ep R$ 5,00
Sinvastatina 20Jilg ç/30 ep .. . R$ 9,00
Sinvastatina 40rng e/30 ep R$ 15,00
Sulfa+trimetr 400mg ellO cp .. R$ 3,50
Tetraeicliria 500rng c/12 caps.Râ 7,50
Valeriana 50mg'c/20 cp R$. 7,00

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Dr. Alexandre Silveira Galarz

Reabilitação" Oral -'Implantes
Prótese Dental - Odontologia. Estética

eRO-Se 4320
Celular: 9985 2453

Làgunã:
Avenida Eng. Colombo Machado Salles n2 5

Clinicenter Fone: 3644 0325

Tubarão:
Av. Marcollno Martins Cabral n2 1788 /1005 iss:

Ed. Minas ,Center Fone: 3626 9539

De aniversário ontem e claro

recebendo cumprimentos, o

economrario aposentado,
Valdemar MaMeI de Souza.

Gerente João Carlos Moraes,
vibrando com a ocupação do

Laguna Tourist durante o feriadão
de Páscoa, que atingiu 100%, ao

contrário do restante da hotelaria
catarinense que não chegou a

80%. Competência é isso.

Responsáveis pela festa 2010, de
São Francisco de Assis, na

Cohab deMato Alto, informando
os ganhadores da rifa: 1° prêmio
Albani Marcondes da' Silva, 2°

prêmio Maria Selma da Cruz

Primo, 3° prêmio Lourival

Malaquias, 4° prêmio Ilda

'," Guedes é 5° prêmio 'Rodolfo
�:. Brandl,

Em companhia. dà�sposa.Ni!,:e e

do� filhos Emerson e Vrrgínía;:J].o
.

_ s,lbado (3), Valter Antoriio
.: '9.\lsperin recebeu amigos para ..�

:. 'f�sfejar'o seu-aniversário,
'

,

�,

Subindo ao altar da Igreja
Matriz de Santo Antônio dos

Anjos, amanhã (10), às l7h30,
os jovens Richard Given e Alice

Coral, ela filha de Zuleide e

Edecir Coral e ele, irlandês,
filho de Elizabeth e Joseph
Given. Após, as cerimônias

religiosas, os convidados serão

recepcionados no Clube

Congresso Lagunense, que
ganhará uma decoração
especial, de Mala's

.

Decorações.

De aniversário hoje. (9),
certamente recebendo muitos

cumprimentos, o empresário
Natanael Wisintainer.

Amanhã (10), na capital;
acontecerá o 'casamento de

. Bruna Marcelino e Fernando
Fuchter, ela filha de Patrícia (da
Silva Grillo) e de Wilson
Marcelino Filho e ele de
Dorotéia (Nunes) e de Nelson

Fuchter, com cerimônia e,

recepção no P12, no Costão de
Jurerê Internacional.

Ainda recebendo cumprimentos
pelo seu aniversário na terça-feira
(6), Maria' Regina Lucas

Claudino, a conhecida Gina, da
Pizzaria.

Trocando de idade no último
sábado (3), Volney Cardoso da

Rosa, ele que presta um

excelente serv�ço juntoao Sarnu.

•
,fi. .

A presidente Nadir Marques, do PSDB de Joínvllle e a assessora Adriana Egger, do ex-

prefeito Marco Tebaldi,'de Joinville e que deve ser candídato a deputado federai, víeram à
cidade e tiveram um encontro com lideranças do PSDB lagimense, buscando apoio para as

�

próximas eleições. Nb registro para a coluna, da esquerda para a direita, o suplente de
'

vereador Vilsinho Elias Vieira, a presidente do PSDB de Joínvílle, Nadir Marques, a assessora

Adriana Egger, o gerente regional Antonio Honorato Filho, de Cultura, Turismo e Esporte e

o advogado Sandro Matiasda Cunha, presidente do PSDB da terra de Anita.

o Rotary Club de Lagy.ná, que no próximo
dia 20 estará completando 64 anos de

atividades, desde três' de março, conta n�
presidência com Manoel Alcione Cardoso

(ao alto), o conhecido Kiko, empresário,
proprietário da Leni's� -que substitui ao

Capitão PMArleiPaclieco da Rosa (ao illto
à direita), que reaIiz!,em Floríanépolls,"o
curso de Aperfeiçóaménto de Oficiais

(Especialização. ','tittu censu"

Administração;em'Segurança Pública).
Prestes 'a mais um aniversário, o nosso

Rotary acaba de veraprovado o nome de
NilsonAlgarves (ao Iado)para Governador
do Distrito 4651, como informou ontem o

rotariano Robson Amândio dos Santos.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Nacional do "CTG do Preto"

08,09, 10 e 11 de Abril de 2010

I<

Bailes com Grupo Surungo e Solto das Patas :
a CTG DO "TIO PRETO" BR 101, KM 322, FAZENDA DO "PRETO'� i
i DIVISALAGUNA-CAPIVARIDEBÁIXO i'

.La 'um,,' �����.w:!L3:'.f;6�0!,{ !9a:6-�J;'!f�1��.2?94 _ -.,J4

Agen

9 DE ABRIL DE 2010

Adivinha quem é...

L,f eoe .'

Liderando o horário dãs 14 às l6h, de

segunda a sexta-feira, André Lui� vem '

produzindo e aprese.ntáqdo com sucesso)
pela Difusora, o programa "A Tarde .E

,

Nossa", à base de muita música, solicitada
através o fone 3644.0025. Há oito anos na

.

Difa, André cuida do setor de gravação e a

edição de toda a programação que, através
da internet é conferida em todo omundo.
Sabe-se inclusive que, seguido, o programa
tem atendido ouvintes/internautas de

Portugal e Estados Unid�

No Mar Grosso, o ambiente

que é referência para o sul
�""""""'!!l!!'!!-"""''''''1''''��_� catarmense, sempre .

reunindo um público seleto,
com o melhor dos petiscos,
com camarão da Laguna,
carnes e frangos. Música ao

vivo hoje (9) com Marcus e

Danílo e amanhã (10) com

Acústi�:o Anônimo .

ocê fela, nós agim s�

�_.'t[.tmI� sm�ija:il��� ���H®,oo��.�_çiGdireta
�;a iaJllluIiR��� &tllldlWlllc ítiôlr�àow.��m 11li«»�"

fteIÇI ii SUl cidIIIaiia" ligue 0800 644B5lJlJiI__ .www.ouviloriU&.j}tbr

SIaIIIIiI",
-
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Câmara:
Durante entrevista ao programa
Show do Rádio, com o colunista,
pela Difusora, o presidente
Deyvisonn da Silva de Souza falou
sobre a necessidade de reduzir as

despesas do Legislativo e outras

ações que estão' sendo
desenvolvidas. Confira alguns
trechos': "Quanto a interação
vereadorés/cornunidade, entendo

que avançamos
'consideravelment.e, com a

'''-' realização de' audiências públicas,
quando debatemos 'a Interpraias
(SC- I 00), com público recorde,
avaliamos o Carnaval de Laguna
20 I O, entre outros assuntos

proveitosos. Essa sistemática
continuaremos adotando com o
propósito de atrair a população à

,Casa do pov·o". Quanto ao

relacionamento 'com o .prefeito
",Célio, disse ,que "quando para

algumas providencias em relação
a situação da Câmara , chamamos

aqui o prefeito Célio para decisões

legais e não encontramos respaldo
junto a legislação existente. Não
tenho o que reclamar do' Chefe do
Executivo ,e quando alguém
pergunta e daí vocês não vão

brigar com o Prefeito?, tendo
em vista as -dificuldades como

recuperar as estradas, eu lhes

pergunto: vai adiantar brigar com

o prefeito? O .que temos tentado

é, juntos encontrar saídas. Eu

lembro que essas reduções que o

Governo Federal promoveu, para
alavancar o' setor automobilístico
e a linha branca, comprometeu

João Batista Cruz

Deyvísonn reduzdespesas
todas as prefeituras no país." A

câmara hoje tem 30 servidores."
Com relação aO', debate, ·em

plenário na última sessão sobre a

presença em Laguna, do Instituto
do Patrimônio Histórico 'e

Artístico Nacional,lPHAN,
"entendo que é preciso ressaltar
os pontos positivos como a

',aquisição. do Cine Mussi e outras

iniciativas que o Vereador José
Paulo Ramos (PT) enunciou. Por
outro lado é inadmissível e eu

quero concordar com a fala do
Vereador Cleosmar

'

Fernandes

(PR), do Vereador Everaldo dos

Santos (PMDB) e do Vereador
Orlando Rodrigues (DEM), quando
o assunto é monumento a Santo

.Antônio. O parecer contrário do

Iphan é. brincadeira. Vou no

popular: é querer gozar' danossa

cara. Por várias, vezes. tentamos
o comparecimento dos técnicos'
do órgão, aqui, tentamos o

superintendente estadual,
convidamos o Dalmo Vieira Filho,
hoje diretor do órgão em Brasília

e não conseguimos trazê-los para
um debate. Veja que o governador

.

tem disposição de investir aqui em .

tomo de dois milhões de reais, para
construção daquele monumento

e pela falta de jogo de cintura do

IPHAN, Laguna, a cidade está

perdendo este importante
recurso." "Sobre a volta ao debate
do projeto Ponte do Pontal, eu

não sei se ocorre em razão das

eleições deste ano. O Vereador

Cleosmar Fernandes (PR), está
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'CAFE 'COLONIAL
Dia 16 de maio, às 16h

Centro Cultural Santo'Antonio dos Anjos
Ingréssos já à venda

Promoção da Associação de Voluntárias Mamãe Bebê
"Maternidade Ludinira Fonseca Carneiro"

•

: A foto da Semana Santa
•

-.
•

•

Visto por mais de 2500 pessoas, a

encenação em Laguna do espetáculo
teatral produzido por Jairo Barcelos,
numa realização da Fundação
Lagunense de Cultura, Paixão de

Cristo tem futuro. Opinião inclusive
do produtor de eventos Evaldo

Marcos , criador da Produsul, além
de consistente trabalho n' A,

República em Laguna de 2008. Única
ressalva: o público .precisa de local

adequado para um espetáculo que dura

mais de lh,50m. V ários 'atores
merecem destaque. Muito assediada

•
Na foto, Deyvisonn e esposa, Nelri, tendo ao centro a senadora •

[deli Salvatti ,.

pedindo a secretaria de recentemente determinou 'que
•

Transportes e Obras do Estado que hoje, temos aproximadamente a.·' O devoto "João", após a transladação do Senhordos Passos, não
refaça os estudos necessários para falta de duas mil' luminárias no •

. se afastou um instante de sua devoção.viabilizar a ponte do Pontal", município". Quanto a situação
"Com relação a manutenção da financeira da Câmara, é bom

••••••••••••••••••••••••••••••

iluminação pública, por.incrível lembrar quenão
é

rná administração, C,h,egou a', hora 'do'que pareça, este é um dos únicos já que os recursos decorrentes da
recursos que a prefeitura tem arrecadação do murncipio
disponível, em caixa, para aplicar. diminuíram em 2009, obrigando-nos

,Veja: a prefeitura recolhe a taxa a fazer ás readequações, permitindo .Campo de Fo'r'ada COSIP que vem no faturamento que continue funcionando
mensal da conta de luz, contrata normalmente, no ponto de vista
os 'servi�os da Celesc (para legal".

.manutenção e compras de ••
'

••
'

••• � ••
'

••••

luminárias e o que está

acontecendo, pelo que se vê é que
a Ceiesc não tem material. Então

,eu e outros vereadores. sugerimos
ao prefeito Célio a terceirização
desses serviços. Lembro que o

gerente regional da Celesc esteve

na Câmara e admitiu que não tem

condições materiais e humanas

para prestar esse serviço. Sabe-se

que um' levantamento

Momento em que o prefeito Ceio, ao lado do suplente de
Convidados na mesa que Vereador José Delfino, o Deca, apresenta aospresentes a

dirigiu a cerimônia. 'autorização da obra.

"A' Guarda Municipal da Laguna Finalmente, após dois anos de prefeitura. À obra tem, uma

representa o compromisso deste promessa,. o Governo Municipal extensão de 665 metros: O ato deu-

governo 'com as coisas, desta cidade, assinou na 2' feira (5), a ordem de se na sede social da Sociedade União

.com o povo, com o bem estar de serviço para recuperação asfáltica dos Artistas , inicio no bairro, e

nossa gente", foram palav.ras da rua Almirante Lamego, no contou com a participação de

iniciais do vice-prefeito Luis Campo de Fora. A obra orçada em' autoridades e convidados. Com

Fernando (PP)'durante a cerimônia,. quase R$300 mil reais, dos quais extensão de 665 metros, a' obra' tem

na quarta-feira (7), na .atual base da. R$ 155 mil, de recursos da nossa prazo de entrega para seis. meses.

Guarda, altos 'do Mercado.
"

•••••• � � •••••••••
'

•••••

Municipal. E disse mais:· U' E' t
�'

I d f n
'

"enfrentamos alguns problemas, o: m sp'e acu O e u uro:
Estado vive um problema assustador

•
com-a violência e as cidades, por. ,Pa-l·XaI'!O'O·,de' Cristofalta 'da atuação do Estado.Daí a

necessidade da Guarda Municipal. A

idéia da criação deu-se há três anos

quando o prefeito, Célio encaminhou

para a Câmara; um projeto que teve

sérias resistências. O objetivo era

dar apoio as ações da Polícia Militar

em Laguna.Infelizmente, 'por uma

mobilização vinda do interior do

Quartel, a Guarda Municipal -retirou
se da fisc.alização do trânsito e

parcialmente e até 'afastou-se da

segurança do Centro Comercial e

'histórico" disse Luis Fernando .. A

Guarda Municipal hoje conta com

15 homens e o seu ,comandante-

Guarda

Municipal
� comemorou '

•

•

20 aniversário:

interino é Saleir Pereira,

Com. o IPTU em. dia, você
e a nossa.cidad� só têm a ganhar�

,

QUAL A DATA DE VENCIMENTO?
Com 20% dê desconto até 30 de março de 2010 e de 15%, se
for pago até 30 de abril de 2010;

,

ONDE RETIRAR O CARNÊ?
Caso não receba através dos CORREIOS; retire·o na sede da '

Prefeitura .. 30 an·dar. Também através do site da Prefeitura:
(www.laguna.sc.gov.br);
ONDE POSSO PA

'

..LO?
Ne�te mês de março, somente na CAIXA ECONÔMICA FEDERAL'
e casas lotéricas. A partir de abril, em toda rede bancária; ,

IMPORTANTE:
.

'PAGAMÉNTO PARCELADO: A 1a parcela poderá ser.paga SEM
juros e multas, somente.até o dia,30 de marçol10. Todos os'
carnês com vencimento em 10 de março, confeccionados com

acréscimo da Lei. 204/09, foram todos CANCELADOS. '

.

A Guarda Municipal tendo o

SUP Saleir Pereira, o 'atual
comandante.

•

'.

•

•

•

•

•

•

.,

•

após a encenação, a atriz criciumense

'Fátima Guimarães que interpretou
Maria , a mãe de Jesus. (acima) .

.........
'

.

Sou candidato na OPA
Neste domingo, a partir das 10
horas teremos na Sociedade
Recreativa União Operária, uma

assembléia geral cuja pauta é

eleição da nova diretoria que vai,
reger o clube nos próximos anos,

Sou candidato porque conquistei'
junto ao IPHAN, uma obra que
vai dotar o clube de uma moderna,

.cozinha. Adianto também que o

: projeio Oficina do Samba já está

• programado para IOde maio

próximo, o baile oficial do clube,
Santo Antônio, em 12 de junho,
já tem a banda Status contratada,
sem contar que o

relacionamento com o IPHAN

e o Sesc deverá continuar. M'ais:
a consciência negra terá uma

,

semana especial. Estou otimista,
minha diretoria e habituais

'freqüentadores querem um clube'
que honre a comunidade negra
do município. Até lá!Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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onda Policiai I·
Com a' posse do. novo

comandante da Guarnição
Especial de Polícia Militar, o.

Coronel Cosme Manique
Barreto; algumas ações vêm

-

'Concursos

sendo. - tornadas, com a

'presença mais intensa da PM
nos vários pontos da cidade.
Barreto. é de opinião que deva
haver um maior

entrosamento entre a PM e a

Guarda •
. Municipal,

acreditando. que agindo.
dessa forma todos sairão
ganhando.

aso, de POlícia
Tr

É o amor! ... (la Parte)
A solidão, além de avarias na alma, provoca doenças psicossomáticas.
Depois que li mulher foi embora o coitado não prestou mais. Úns
dizem que a separação deveu-se a acentuada incompatibilidade de

gênios. Outros que a cara metade apaixonou-se por um caixeiro

viajante e resolveu s'égui"lo_ Comenta-se que o gajo alardeava ser

dono de pequena mas razoável fortuna: com a qual poderia propor-
-

cionar-lhe vida fácil e farta. Lhe cobriria de mimos, freqüentariam
ambientes de luxo, vestiria roupas de 'costureiros de' ponta, spas
cinco estrelas, férias nas paradisíacas ilhas dà América Central e

Europa 'e vai por aí... A mulher, tratada a pão e água 'e pontapés,
como escrava; pelo ingrato consorte - enquanto este levava úma vira

errante, de boêmio, pelos lupanares da vida, festando e gozando
amores venéreos, deixou-se levar pela conversadoce, pelo, papo.
melífluo do mascate e o acompanhou. Que falassem màl a família, os

vizinhos e que se lixasse o ingrato 'libertino. Pelo fato de não ter
filhos se sentia li�e para a vida. Não. tinha porque continuar vivendo
com quem tanto a maltratava, tanto lhe fazia-sofrer, A única coisa que
fazia sentir uma ponta.de tristeza era o fato de não podermais cantar

nocoral de sua igreja. Maso tempo se encarregaria de cicatrizar esta

pequena lesão. Pesou os prós, e os contras, comparou a vida que
_ 'levava com a que havia sido prometida e não titubeou; ajeitou algu

mas roupas e zarpou com o bem falante moço. Não que sentia o

coração. acelerar por ele ôu uma secura na becaao vê-lo; mas era a sua
liberdade, Sempre sonhara, desde mocinha, com um príncipe encan

tado, .com um homem que a amasse de virai: os olhos e agora se vê

casada, de papel passado e judo, com um crápula, um salafrário.
Portante o gesto representava sua liberdade, seu "grito do Ipiranga"
para uma vida sem sofrimento e carregada de privações. Que falas
sem as comadres-e os fofoqueiros, Não estava nem aí. Descobriu-se

mais tarde que o vendedor-não passava de um safardana, metido a

'conquistar mulheres desesperadas. Que fortuna qual nada, o homem,
não tinha um pinto pra dar água, um pau pra matar cachorros. Era
mais liso que sovaco de santo, mais 'duro que pau denoivo na véspe
ra de 'casamento. Alguém diz que a viu esfregando a barriga no balcão

de uma lanchonete de quinta categoria, dessas de beira de estrada.
Mas pelo menos não apanhava mais' e não era sujeita a humilhações.

(Continua na prôxima edição)

ALUGA-SE SALA COMERCIAL E.
KITINETENO CENTRO

" .

ATENÇÃO MAMÃE: VENDE-SE (SEMÍ-NOVOS) 1500 bolas para piscina de bolinhaR$
200,00 / Balanço. de playground R$ 100,00 /Bebê conforto R$ 70,00 / Cadeirinha de carro R$
70,00 /Babá eletrônica R$ 70,00 / Cadeirinha de alimentação. (cadeirão) R$ 50,00 / Berço. com

colchão R$ 50,00 I Troriinho daMônica R$ 20,00 /Mesinha plástica com cadeira R$ 30,00 /
Cadeirinha para bicicleta R$ 30,00/ Mesinha de praia com guarda-sol e duas cadeiras R$
50,00/ Redutor para bacio acolchoado R$ 10,00/ Cavalinho. de balanço. (vime) R$ 10,00 /

Suporte para banho. R$ 10,0() / Canguru pm;a carregar o. bebê R$ 10,00.
TRATAR PELO FONE: 3644-4029

��'
..

' 128 ANOS DA BAND·A
CARLOS GOMES

Fundada com o nome de Santa

Cecília, a 'Sociedade Musical
Carlos Gomes, completou
ontem ,(8), . �28 anos de

atividades, sempre
participando das solenidades

religiosas e outras festividades

pela' sociedade: em geral.
Reconhecida de utilidâde pública
pelo Estado e pelo Município,
ainda assim sobrevive' pela
dedicação e. esforço de seus

dirigentes, tendo à frente o

presidente, maestro, regente

Deroci de Oliveira, a verdadeira
"alma" da nossa importante
instituição. A Carlos Gomes é

,parte integrante da vida dos

lagunenses, representando a

cultura, o trabalho e até mesmo'

o sofrime�to de nossa gente,

,,'

OAB: LAGUNENSE É MEMBRO
DO TRIBUNAL DE ÉTICA

, Em solenidade a ser realizada
. as 9:00 horas de hoje, em nossa

capital o advogado lagunense
Rodrigo Fernandes Pereira, pela

quarta vez assumirá como

membrado Primeiro Tribunal de
Ética e Disciplina da OAB -

Ordem dos Advogados do Brasil,

seção de, Santa Catarina. A

solenidade será comandada
pelo presidente estadual da

'

OAB, Paulo Roberto de Borba.

9'DE ABRIL DE 2010

esta Básica
Pesquisa realizada ontem, às 15 horas.

Em todos os ítens, foram procurados os preços mais baixos.

l-ANGELONI 2 - TIELI 3-ALTHOFFAcervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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rofissional �m destaque
o velho ditado de que o fruto não cai longe do pé se adequa
perfeitamente á história profissional do focalizado desta edição.
Carioca, nascido em 20 de maio, Fernando Oliva da Fonseca
desde a infância deparou-se com a Medicina no meio familiar.

Com um casal de tios e um irmão seguindo carreira, o filho de
"seo" Francisco 'e de dona Maria Elizabéth hão pensou duas
vezes e decidiu dedicar-se a essa paixão que já tem história na

'

família. Especializado em Neurologia, com 15 anos de

experiência, Fernando não fazia planos de seg';lir na área: "

Jamais imaginei fazer Medicina, mas o contato direto com meu

irmão principalmente, acompanhar sua rotina, os estudos' e atê
mesmo seu incentivo pará que seguisse na mesma área foram,

'

'fatore� 'decisivos", explica. Como muitos profissionais-d� área
, clínica que já passaram pela coluna; apontaram, o carjoca
também acredita estar no diagnóstico seu maior desafio: "

Todos, os dias, inúmeros pacientes, com perfis e hábitos de

vida diferentes me procuramem busca da.çura.É preciso uma,

conversa minuciosa, uma análise criteriosa para chegar a uma

conclusão sobre o que o paciente apresenta ou se será

necessário levá-lo a realização de exames". Complanos de
trabalhar por longos anos, mais precisamente até o momento

em que a saúde permitir, o médico acredita que sua profissão
tem pontos positivos e negativos:

" Acho qlJe todo trabalho
------��-------------�

tem seu lado bom e também seus desprazeres. É o Ônus e o Sábado; 20h 30 min é hora de o o o' estar

bônus, não há como negar que mé realizo com o que faço, mas em casa com a família
claro que também tenho algumas insatisfações". Pai de Faz parte da minha 'trilha sonora
Guilherme, de 15 anos, Marina de 11 e Daniela de 9, o focalizado
se mostra receoso quando o assunto é a carreira dos filhos:" blues
Acho que isto depende deles e não de mim. Medicina é um Amo, mas' não faço �.o velejar
dom, uma vocação 'e como pai, terei o maior prazer em tê-los '

como colegas, mas deixo isso por conta deles e do que o futuro ,MeU: herói é o o o_ meu pai
reserva". Nas horas de folga, o focalizado dá um tempo no Minha última compra foi
ambiente do consultório e gesta de realizar exercícios físicos: bicicleta
"Andar de bicicleta é uma das coisas que mais me dá prazer em

fazer nos momentos que tenho livre". A mudança de uma Se fosse prefeito da cidade, eu

capital abençoada-petas belezas como o Rio de Janeiro, para investiria mais no hospital e noturismo
outra tão bela quanto, como Santa Catarina, pouco deixou

, e tentaria melhorar 'a qualidade de vidasaudades, e mais do que isso, foi amor a primeira vista: " Esse
estado é apaixonante e sem dúvida, minha mudançapara cá foi 'dos lagunenses Por Letícia Carneiro
um fato que marcou e mudou minha vida positivamente".

.
'

'minha

ue foi ontem•••

RUA DUQUE DE CAXIAS, 115 - CENTRO - LAGUNA

FONE/FAX: (48) 3644� 1930
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, • Em meio.as dezenas depassageiros que embarcavam na Estação

Rodoviária Municipal, no domingo à noite, alguns cães rolavam à
vontade. Lamentável! '

• Difícil de entender que � preço médio 'do litro da gasolina em

Laguna, (R$ 2,73) é o-rnais caro do Estado, conforme pesquisa
divulgada esta semana pela ANP- Agência Nacional do Petróleo.
Sem comentários.

• Representantes do ministério do Esporte, ligados a secretaria
Nacional de Esportes Educacionais, estiveram na cidade e em

companhia do prefeito Célio Antônio, vistoriaram no Iate Clube, as

, embarcações do "antigo"projeto Navegar e que continuam a ser,
, utilizadas pela Apesporte- Associação dos Profissionais do Esporte,

que desenvolve o projeto. Viva Esporte, em parceria com a prefeitura,
, ,através da secretaria: de,Educação e Esportes, secretaria d� Estado da

'

Cultura, Turismo e Esporte, Iate Clube e Capitania dos Portos.
Todas as embarcações estão em perfeitas condições, servindo a 80

, crianças na prática de esportes náuticos como remo, vela 'e canoagem.
Os técnicos saíram maravilhados com o que viram, até porque Laguna
é a única cidade catarinense que ainda mantém o projeto. A destacar
o belo trabalho do dedicado Rômulo Vieira, da Apesporte.
• No domingo (4); à tarde, para ser vencido o trecho da BR-lOi,
entre Laguna e Imbituba, completamente congestionado, ninguém
'levou menos que três horas. À noite, já mais aliviado, cidadão saiu

daqui às 20h, em direção à Florianópolis e chegou lá por volta da

• Criada pela Lei 271 de 13 de abril de 1993, pelo então prefeito
Jórge Zanini, a Fundação Lagunense de Cultura vai comemorar 17
anos na próxima terça-feira (13). Seus objetivos visam estruturar a

, política cultural e promover prioritariamente no a tradição açoriana
no município. A direção dos trabalhos da Fundação está confiada a

professora Janice dos Reis,. que tem tomo assessora especial, a

senhora Célia Bernardo. Uma modesta, porém interessante

programação está marcada para o dia 13, quando a partir das
14h30, 'na Praça Paulo Carneiro, promoverá uma série de �

apresentações culturais.com contação de histórias, danças açorianas,
capoeira, boi de mamão, dança cigana com Sineide e Junior, números
'de acordeom com Zilma e Diego, além da participação do SESC.
Atualmente, a Fundação Lagunense de Cultura está localizada nos

altos do Mercado Público, na Praça Paulo -Cameiro. Na foto a

presidente Janice dos Reis e o secretário de Turismo, Danilo
Prudêncio da Costa. �

Dto. Aline Flor Martins
Tratamento para: CREFITO-874-LTTIF

Gordura localizada - Celulite - Estrias - Flacidez muscu

lar e modelagem corporal - Pré e pós-operatório de ci

rurgia Plástica - Endermológia - Corrente russa - Ultra
som - Drenagem linfática manual (facial e corporal) -

Massaqem modeladora (estética) - Massagem relaxante
- Gessoterapia - Bandagens com argila - Banho de lua -

Esfóliação facial e corporal.
Av: João Pinho, nº 600 - sala 2 - Mar Grosso

Fones: (48) 3644 - 6868/8429 - 0497
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



�OQUEFAZE

No Mar Grosso, o ambiente que
é referência para' o sul

catarinense, sempre reunindo
um público seleto, com o-me

lhor dos petiscos, com camarão
,

da Laguna, carnes e frangos, O
• Mix está completando 10 anos

e você cliente é quem ganha o

presente. Nas segundas: por
ções com 50% de desconto;
nas terças: pizzas com 50%
de desconto; nas quartas é o

dia do chopp em dobro, quan
do você compra um, o outro é

grátis; nas quintas é a tábua

com 50% de desconto; nas sex

tas é o dia da torre "turbinada"
com energético; doírÜngo 50%
de descofltà' �';;t_J=anches em

geral. M�sica ao vi�o hoje (9)
çom Marcus e Danilo e ama

nhã (IO) com Acústico Anô
nimo.
DESTAK � Música ao, vivo

hoje (9) com Adriano e ama-
'

nhã (lO) com Rafa Fernandes

e Guilherme.
'

TRABUCÁO - Todos os dias
buffet livre a R$ 8,99. Música

"ao vivo amanhã (10) com o

Pombo e seus teclados.
BAR SAl'iTUÁRlO • Funcio
nando em todas as sextas, o co-

,

nhecido estabelecimento da rua

Jerônimo Coelho, 49, no cen

tro' da cidade. Aberto ao_ pú-,
blico. '

3 DE l\lAIO'.._ Bailes come
morativos aos 103 anos do clu
be: dia 24, para casais com a

banda União Nativa e show
acústico com João Rodrigues'
Júnior; dia lo para jovens, com,

a banda Companhia Show 4,
de Porto Alegre.

Restaurante
-

Laguna Tourist
_

• ótima\op'Ç�es àla carte
,

• conforto
• estacionamento

".:..;" .

CRtATlVE TECHNOl-QGn: ClTROEn

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




